"La crisis más profunda del siglo XXI es la crisis del padre"

María Calvo, profesora titular de la Universidad Carlos III y presidenta en España de la European Association Single Sex Education, ha señalado hoy en Jaén que "la crisis más profunda del siglo XXI es la crisis del padre", ya que ahora en la sociedad, en los medios de comunicación la figura paterna es valorada "solo en la medida en la que asume los roles de la madre".

Calvo, que ha pronunciado la primera conferencia del día dentro del Simposio San Josemaría, "Claves para conciliar la vida familiar laboral. El imprescindible papel del padre", ha insistido además en que "la conciliación laboral y personal de la mujer no se puede realizar si ésta no deja al hombre entrar en el hogar". Ya que, considera que hay mujeres a las que todavía "les cuesta ceder su espacio" y "respetar el estilo masculino de actuación dentro de la casa".

Durante la intervención, Calvo ha distinguido dentro de esa crisis de paternidad tres tendencias principales. La primera de ellas una ausencia física del padre, que "es el principal problema de los países modernos" y la "tendencia demográfica más grave del siglo XXI", como lo demuestra que uno de cada tres niños vive en Estados Unidos sin padre.

Otra tendencia una ausencia psíquica del padre, la figura del hombre en el hogar, pero que no ejerce como padre. Y por último, padres que quieren ejercer como tales pero que no saben cómo.

Para definir la figura del padre, Calvo, ha dicho lo que no es: "no es aquel que colabora en la procreación, que trae los recursos a la familia, no es una 'madre bis', no es un amigo, no es un colega". "Es mucho más que todo eso, es una figura imprescindible que dota de equilibrio", ha continuado.

Durante la conferencia, la profesora de la Carlos III, ha hecho un repaso de estudios que demuestran los efectos positivos de la presencia paterna y de la implicación del hombre en el hogar, en Harvard, Israel, Colombia, dando una mayor autoestima y autocontrol en los adolescentes.

También, ha criticado que "en la sociedad actual al hombre se le pida que actúe al estilo femenino, como una madre, cuando el papel masculino es esencial" y ha pedido una adecuada valoración y respeto de la figura paterna.

Tras la conferencia han tenido lugar dos mesas redondas sobre la dimensión personal y social del trabajo, en la que han participado Concepción de la Rubia, responsable del Servicio de Atención al ciudadano del Hospital Clínico Virgen de la Victoria de Málaga, que entre anécdotas ha hablado de la necesidad de humanizar la salud, de ver a las personas detrás de los papeles.

Lázaro Linares, atleta y ex directivo de la Federación Española de Atletismo, ha señalado que con el deporte se consigue constancia, fortaleza, se más humilde, saber perder y saber ganar. También ha insistido en buscar principalmente lo humano de las personas, por encima de sus facultades.

En la segunda mesa redonda, el historiador José Luis González Gullón, ha hecho un repaso de la academia DYA (Derecho y Arquitectura), en la que san Josemaría enseñaba la "radicalidad de la santidad del estudiante que estudia".

Por ultimo, la actriz Eva Latonda, en una divertida intervención ha destacado la importancia del trabajo como servicio a los demás, ha hablado de la existencia de una "vanidad 2.0" y de que "la creatividad ayuda a las personas a sacar lo mejor de uno mismo en el trabajo".

R.I. | Ideal

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/la-crisis-mas-profunda-del-siglo-xxi-es-la-crisis-del-padre/</u> (15/12/2025)